

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## EGO TE ABSOLVO

D. Bernardo Z. de Caravantes, Canónigo de Sevilla, tenía un loro cuya locuacidad era maravillosa, el tal animalito fué considerado por los inteligentes como un admirable caso de «verborreo» nunca visto ni oído desde el descubrimiento de los loros hasta la fecha.

Una tarde al salir D. Bernardo de su casa para ir á la Catedral, púsose delante un caballero inglés, alto, delgado, rubicundo, con largas patillas y estrafalariamente vestido, el cual caballero, saludándole con mucha corrección y finura, le dijo en chapurado castellano.

— Señor canónigo, oaté tener un loro estupendo «aúd» fenomenal y «m.» querer comprarle el loro.

— Caballero, siento no poder complacerle, pero no vendo el loro.

— Por qué no vende el loro?

— Es un recuerdo de familia, — contestó D. Bernardo por decir algo, y siguió su camino, después de despedirse cortesmente del inglés.

Transcurrieron dos días y paseando nuestro canónigo por las Delicias, tropezó de manos á boca con el mister.

Oaté perdonar, señor canónigo — le dijo éste, — mi tener un gran capricho por comprar el loro, mí no haber dormido estas dos noches pensando en el loro, mí ponerme enfermo si no compro el loro.

— Repito á usted que no me desbago de él.

— Mí le pagará el doble de su valor.

— Le digo que no vendo el loro. Buenas tardes.

Al día siguiente le estaba esperando el inglés á la puerta de la Catedral y le acometió de nuevo.

— Mí comprar á toda costa el loro, mí dar el «triple» por el loro, mí estar ya «divolento» por el loro, y detener mi viaje por el loro.

— Mí no vendo el loro á ningún precio, — contestó D. Bernardo, que aunque era hombre de buena pasta, comenzó á sentirse molesto con la terquedad del inglés.

El cual le esperó á pie firme y con una cachaza verdaderamente británica á la puerta del templo, donde le dió una cantata sobre motivos de la compra del loro.

Desde entonces se recrudeció de un modo terrible la persecución; turno diario se lo encontraba en la puerta de su casa, acompañábale á la Catedral, le buscaba en el paseo, le rondaba la calle.

— Oiga usted, doña Brígida — exclamaba D. Bernardo, dirigiéndose á su ama cuando se disponía á salir. — Haga favor de echar un vistazo á la calle, á ver si está por ahí ese verdugo de mi tranquilidad, ese sinapismo ambulante...

— Si, señor, plantado está en la esquina.

— Pues yo no sé.

Una tarde fué á visitar á D. Bernardo el Magistral, y detrás de éste apareció la fatídica figura del inglés.

No bien fué presentado, se apresuró á decir:

— Oaté perdonar, señor Bernardo, mí comprar el loro ó estar peligro de muerte.

— ¡Que no vendo el loro! — gritó amostazado y perdida la paciencia el canónigo.

D. Bernardo pretextó una repentina catálalga y se fué á la cama, horrorizado ante la idea de que iba á tener en su casa al inglés á todas horas.

Dió órdenes terminantes á doña Brígida para que no abriera jamás la cancela á aquel moscardón insuportable.

Pero el inglés nunca perdió la esperanza de salirse con la suya y puso sitio en regla al canónigo, alquilando la casa de enfrente para acechar sin descanso á su víctima.

— ¡Ay, señor! — dijo el ama, al ver acomar las rubias patillas por una ventana. — Ya lo tenemos de vecino.

D. Bernardo agarró á escape la maleta de viaje y se fué á Alcalá de Guadaíra, con ánimo de permanecer allí una larga temporada...

Al día siguiente se encontró con mister en el comedor de la fonda.

— Mí querer comprar el loro...

Regresó á Sevilla como huyendo de la peste, pero padeció todo el camino la «causa morbos» en figura de inglés, que se despachó á su gusto martirizándole el oído con la misma canción.

Se encerró en su casa á piedra y lodo, pero recibía cartitas repletas de variaciones sobre el mismo tema: «Mí dar mucho dinero por el loro fenomenal.»

Para el bueno del canónigo llegó á ser una obsesión el inglés, quedose flaco y pálido, comenzó á padecer de los nervios, sentía sobresaltos, asaltábanle por la noche extrañas pesadillas en las que se le aparecía unas veces el hijo de la nebulosa Albión con cabeza de loro, y otras viceversa, el loro con patillas rubias y hablando la lengua de Shakespeare.

Por fin, un día al encaminarse á la Catedral y topar con el inglés que le aseguraba se moría de pena si no entraba en posesión del animalito, D. Bernardo volvió á su casa, seguido del inevitable mister, descolgó la janta con el loro y se la entregó, diciéndole:

— Tómelo usted, — se lo regaló. Me da el corazón, señor mío, que si volviera á oírle á usted decir: «Mí comprar el loro,» sería yo el que corriera peligro de muerte.

Salió satisfechísimo el inglés con su loro, y asomóse doña Brígida al balcón gimeoteando.

— Mire, mire, señor amo! — gritó al canónigo que se había dejado caer en una butaca, vencido y sin alientos, después de la larguísima y descomunal batalla. — Mire qué contento va el indio calle abajo con nuestro pobrecito loro.

D. Bernardo no volvió á ver más al inglés; acordándose de las pasadas desazones parecía que se había salvado de alguna grave enfermedad. Recobró las carnes y el color perdidos, dormía como un patriarca y nunca gozó con mas plenitud del placer de vivir.

Poco más de un año después de lo narrado, en la época de Pascua florida ejerció D. Bernardo su sagrado ministerio, dedicando largas horas al confesionario.

Entre sus muchas penitentes, acercose una joven, no mayor de veinticinco años, espléndidamente hermosa, vestida de negro, con el arrepentimiento pintado en sus seductores facciones y la tristeza en sus ojos, que eran grandes y negriscos, una auténtica y apetitosa Magdalena.

La confesión de la joven fué muy interesante. Educada con especial esmero

por sus padres, pertenecientes á distinguidas familias cordobesas, jamás había delinquido ni con el pensamiento en materia de amores, asediada por muchos pretendientes, jóvenes ricos y guapos, no había encontrado entre ellos ninguno que le pareciese digno de ser su esposo... Y he aquí que de pronto se presentó uno en campaña que ni era guapo, ni joven, ni siquiera simpático, y aquel hombre fineste, no sólo consiguió rendir la hasta entonces inexpugnable fortaleza sino que arrebató á la joven del seno de su familia y la obligó á huir con él, haciéndola su amante, sin que mediara la santa bendición nupcial, fué una caída horrorosa incomprensible, absurda.

Lloraba la infeliz sin consuelo al contar el desastre.

El pobre D. Bernardo, confundido y desorientado por tan extraña confesión, movía tristemente la cabeza sin saber qué decir, por último exclamó.

— Pero hija mía, no comprendo cómo se dejó usted seducir de un modo tal, siendo usted tan virtuosa, tan discreta, tan...

— ¡Ay, padre! — le interpió ella. — Usted no sabe lo que aquel hombre me asedió, lo encontraba á todas horas y en todas partes me perseguía con encarnizamiento en la Iglesia, en el paseo en el teatro... Siempre tenía delante aquel señor alto, delgado rubio...

Un rayo de luz penetró en la inteligencia del canónigo.

— ¡Cielos! — exclamó, crispando los dedos sobre la rejilla del confesionario y conmoviéndolo como si lo sacudiese un terremoto. — ¿Era inglés un pretendiente?

— ¡Ay, sí, señor! Y tenía un loro...

— Basta, dedichada criatura! «Ego te absolvo!» La resistencia humana tiene sus límites, marcados por Dios, y ese hombre lo es es invencible...

RAMIRO BLANCO.

## TESOROS DE SOBERANOS

RIQUEZAS DE LA REINA VICTORIA.

EL SHAH DE PERSIA — BUQUES DE LIO OR. — EL SOBERANO DE RUSIA Y EL SULTAN DE TURQUIA. — TESOROS DE LA INDIA.

No es posible, como fácilmente podrá comprenderse, calcular, y mucho menos enumerar, los tesoros que poseen los soberanos, y que se acumulan en las regias mansiones un siglo tras otro.

La Reina Victoria posee un servicio de mesa, todo de oro macizo, para 150 personas, cuyo valor está calculado en cuatro millones de duros. Además de este servicio, tiene Su Majestad tantas vajillas de plata y piezas eneltas de oro, que ocupan dos estancias del castillo de Windsor.

Como centro, la Reina suele poner en su mesa un pavo real de oro, cuyas plumas están imitadas con piedras preciosas. El valor de esta lindísima obra de arte, es de doscientos mil duros. Otro centro, figura una cabeza de tigre, también de oro, cuyos ojos y dientes están hechos de brillantes.

En copas de oro y plata labradas, y en «borol» para ponche ó cerveza, posee la soberana una colección riquísima, digna de figurar en un museo por la delicadísima labor de orfebrería que representan.

Aunque no de metal precioso, al vajilla de porcelana de China que usa algu-

nas veces S. M., puede considerarse como una alhaja, toda vez que su valor asciende á... 1.500.000 duros.

A pesar de la enorme suma que todas estas alhajas representan, sin contar las que la Reina de Inglaterra tiene para el adorno de su augusta persona, no hay término de comparación con los tesoros que posee el Shah de Persia, y que tanto por su cantidad excesiva, como por el valor único de algunas piedras, no han podido ser tasados ni aun aproximadamente.

Citaremos tan sólo algunas de sus más notables joyas. Una consiste en un globo de grandes dimensiones, de oro macizo, en el cual los países están representados por mosaicos de piedras preciosas, notables por su excepcional calidad, y que se cuentan allí por millares. El pedestal que sostiene este globo, único en el mundo, está formado por columnas hechas de montones de monedas de oro antiguas y de rarísimo mérito. En la misma estancia donde en el palacio imperial de Teherán se custodia este globo, vése sobre una mesa, hecha de malaquita, ágatas y lapis-lázuli con montura y relieves de oro una caja de cristal, que mide dos pies de largo y uno y medio de alto, la cual contiene una colección de perlas de las mejores y más raras que existen, recogidas cuidadosamente desde hace varios siglos, y que todos los soberanos persas han tenido á gala aumentar, dando á cada perla el nombre del monarca que la depositó allí. Estos dos objetos, es decir, el globo y la caja llena de perlas, están considerados como la joyas de más valor que existen en el mundo.

Entre los otros objetos notables que posee el Shah, figura una numerosa escudra compuesta de buques de todas clases, hechos de oro y cargados de piedras preciosas, algunas de las cuales no tienen rival. Véanse también en las estancias llamadas del tesoro imperial, multitud de espadas, armas de todas clases y armaduras guarnecidas de pedrería, así como varias coronas á cual más suntuosas.

Los tesoros que posee el soberano de Rusia son también de incalculable valor. Las coronas que en el acto solemne de la coronación usan el Emperador y la Emperatriz, están tasadas en quince millones de duros.

En el Kremlin existen alhajas sin cuento, cuyo mérito intrínseco lo acrecienta el recuerdo histórico que encierra.

También allí se ven barcos de oro ó plata, tan pasados, que el hombre más forzado no puede levantarlos.

El Sultán de Turquía cuenta en su imperial tesoro, montones de piedras preciosas, que no se ha cuidado de hacer engarzar. A pesar de que, según se asegura, vendió hace algunos años una buena colección de brillantes al Czar de Rusia, todavía posee algunos de tal belleza, que una sola de dichas piedras está tasada en cinco millones de duros.

En grandes tazones de oro de delicadísima labor, tiene su imperial majestad multitud de zafros, esmeraldas, rubíes y perlas, colocados en las estancias particulares del soberano, sin orden ni concierto alguno, alternando con montones de vajillas de oro y plata, y formando el conjunto una perspectiva tan original como sorprendente.

Costumbre ha sido desde tiempo inmemorial entre los pequeños soberanos de la India, coleccionar joyas que pocas veces han visto la luz del día.



# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL

### SOÑANDO....

No hacen otra cosa las tres cuartas partes de los individuos que viven en nuestro país, en vida gozosa ó en vida de agonía. Pueblo de poetas el nuestro, de escasas energías materiales, de grandes bríos en la fantasía, soñar en su ocupación eterna; sueña el poder, sueña la gloria, sueña el amor... Y así vive, soñando fuera siempre de la realidad. La vida, todo sueño, que cantó el poeta, es vida genuinamente española.

Corresponde á la actualidad el sueño de la fortuna. Próxima la gran jugada de la Lotería de Navidad, en ella sueñan todos, excitados los nervios por codicias infantiles. El gordo, los veinte millones del gran premio, es la obsesión constante. Todos lo esperan con esperanza loca; todos con él esperan salvar sus desventuras, evitar la quiebra, asegurar el pan para toda la eternidad de la vida. Y mientras se sueña, alcoholizada la imaginación por los vapores dorados de una fortuna probable, la realidad nos sigue rodando con sus tristezas y acosando con sus dolores, sin que nos demos cuenta de ello. ¡Oh, la lotería!... Es un símbolo perfecto del carácter de los españoles, colectiva é individualmente. Rueda nacional de la fortuna, que brinda eternamente riquezas ilusorias, en torno de ella nos pasamos la vida, consultando ansiosamente el oráculo y esperando en estática contemplación que alguna vez nos favorezca el gordo para salir de apuros.

En la lotería se fundan todas las esperanzas; ella es la dacha bienhechora que ha de derramar sobre nuestras cabezas el cuerno de la abundancia; ella es la lente donde convergen como en poderoso foco todos los anhelos de los españoles. Y mientras la esperanza nos acaricia y nos anima, el bien que tenemos se pierde, y nos olvidamos del trabajo y nos resignamos con la miseria. ¿Qué importa la ruina del presente cuando la buena hada de la lotería nos brinda riquezas en el porvenir?

Nadie piensa aquí en hacerse rico con el trabajo; nadie cree que la virtud del ahorro puede ser base de fortunas verdaderas. ¿Para qué el trabajo y para qué el ahorro? La maga de la Fortuna no puede alentar más que en el bombo de Hacienda.

Por eso esperamos siempre el bienestar del acaso, de la casualidad, de una feliz humorada del destino; jamás lo perseguimos en el trabajo constante. Valdría eso tanto como anular de un golpe nuestro carácter nacional de poetas soñadores.

La lotería nos mata; el loco girar de la rueda de la fortuna nos arrastra. Mientras ella exista, los medios reales de conquistar la Fortuna serán despreciados. Nada significarán el trabajo y el ahorro... Por patriotismo, debiéramos hacer pedazos ese hermoso ídolo del gordo de Navidad.

A. B. LLANEDA.

De nuestra edición de la mañana  
TELEGRAMAS PUBLICADOS

### Desde Jerez

Jerez 18, 8:20 noche.

La Junta Municipal ha discutido los presupuestos en la sesión de esta noche anulando los arbitrios é impuestos y aprobándose las enmiendas presentadas por dicha Junta.

El orden ha sido completo.

Corresponsal

De nuestro corresponsal Sr. Gimeno Vizarra

### Pregunta

Madrid 18, 5:40 tarde.

El Presidente de la Liga Marítima ha preguntado al comandante de Marina de Málaga las pérdidas que ha experimentado la gente de mar con motivo del salvamento de los naufragos del buque de guerra alemán, así como los actos heroicos dignos de premio que se han realizado.

También ha telegrafiado su pésame al consul alemán.

### Asuntos de pesca

Las comisiones de pesca están recorriendo las rías de Galicia á bordo del *Infanta Isabel* á fin de formar juicio para dar su dictamen.

### Enmienda

Madrid 18, 7:25 noche.

Los republicanos han presentado una enmienda al Mensaje sobre la boda de la Princesa, pidiendo que ésta renuncie á sus derechos á la Corona.

### Rumor político

Circula muy válido el rumor de que el Sr. Silvela volverá á encargarse de la Presidencia del Consejo de Ministros.

### Choque

Madrid 18, 7:45 noche.

De Avila telegrafian que una máquina que hacía maniobras chocó con el tren expreso.

Resultó herido el maquinista.

Varios vagones han quedado destrozados.

Se trabaja para que se desembarace la vía.

### La catástrofe de Málaga

De Málaga dicen que cuando mas imponente estaba el mar un caballero se desahó arrojándose al agua para cooperar a la salvación de los naufragos.

Ha desaparecido.

El buque italiano *Flavio* también salvó á varios marineros alemanes.

El consul de Alemania en Málaga ha contestado agradeciendo el pésame que le envió S. M. la Reina.

### La boda de la Princesa

No ha sido el marqués de Roffano quien ha presentado la carta pidiendo la mano de la Princesa de Asturias sino el príncipe D. Carlos.

S. M. la Reina ha recibido dos expresivos telegramas de los Reyes D.<sup>a</sup> Isabel y D. Francisco expresando su satisfacción por la boda y enviando su bendición á los novios.

El regalo hecho por D. Carlos á la Princesa es uno soberbia pulsera de záfiro y brillantes.

En Palacio han comenzado los preparativos para la boda y los encargos para el trousseau, el cual todo se confeccionará en España.

Uno de los regalos de D. Carlos á la Princesa será el vestido de boda, blanco con bordados de plata.

### Autorización

Madrid 18, 8:10 noche.

El Director general de Agricultura Sr. Viesca ha autorizado al ingeniero agrónomo de la provincia de Murcia y á su ayudante para que dirijan los trabajos del campo de experimentación de Lorca.

### Senado

El conde de las Almenas censura la

injusticia que á su juicio representa el hecho de sumariar al general Vivar por haber asistido al mitin de la Unión Nacional, en Cádiz y en Sevilla asistieron muchos militares á los cuales debe sumariarseles también.

El Sr. Sánchez Toca justifica el procesamiento.

Dice el conde de las Almenas que muchos de los repatriados quedan sin cobrar.

Añade que siempre que pueda pedirá responsabilidades para los ineptos que trajeron los desastres para la patria.

### De Málaga

Madrid 18, 8:45 noche.

Telegrafian de Málaga que ha llegado á aquel puerto el crucero inglés *Blane* para asistir á los funerales de las víctimas de la catástrofe.

Ha sido llamados otros barcos ingleses.

También ha fondeado el crucero español *Nueva España*, esperándose á la fragata alemana *Charlotte*.

### Banquete

Para corresponder á las atenciones de que ha sido objeto durante su viaje el Sr. D. Rafael de la Viesca, éste ha invitado á un almuerzo en Lardy á los comisionados del Ampurdan.

Asistió al almuerzo el Sr. Sánchez Toca.

Esta noche, aquellos darán una comida al Ministro y al Director general de Agricultura.

### De Marina

Se han aprobado los gastos de 95 248 pesetas, para realizar obras en el taller de cañones de la Carraca.

Se ha adjudicado a D. Alfonso Nieto el transporte de guerra *General Valdés*, por 255 100 ptas.

Ha pasado á segunda situación el eskoñero *Yáñez Pinzón*.

### Lo que dice el Ministro de Marina

El general Ramos Izquierdo, me ha manifestado que la derrota sufrida en el Congreso al aprobarse la proposición incidental del Sr. Suarez Inclán, alcanza á todo el Gobierno, puesto que el aumento que se consignaba en presupuesto para el armamento de buques, se tomó en Consejo de Ministros cuando la intentona carlista.

Entonces el Gobierno dijo que tal medida era necesaria pues había que armar varios barcos para ir á Barcelona y al Golfo de Guinea, á lo cual accedí.

Antes de la votación en el Congreso quise hablar, pero me lo impidió el señor Silvela.

### Varadura

Madrid 18, 11 noche.

En Ibiza ha varado el vapor *Balear*, siendo posible que pueda salir á flote.

### Ferrocarril

Telegrafian de Tíeruel que se ha inaugurado el ferrocarril central.

### Más del Senado

Terminado el debate prometido por el conde de las Almenas, se aprueban varios proyectos de carreteras y de ferrocarriles.

Se da cuenta de la contestación al Mensaje.

### Barbarie yanqui

Telegrafian de Nueva York que un in-

endio ha destruido la calle principal de Kingston.

Un centenar de soldados recorrió las calles acuchillando á los habitantes.

### Triste impresión

De Berlín comunican que el naufragio de la fragata *Gneisenau* ha producido gran consternación.

### Modificaciones

Los jefes de las minorías han hecho modificaciones al mensaje de la Reina, presentado en el Senado en los mismos términos que en el Congreso.

### Reunión

Se han reunido los fusionistas, acordándose que el Sr. Montero Ríos hable mañana contra el Mensaje.

### La derrota

Los tetuanistas y gamacistas han votado con el gobierno en el Congreso al ser éste derrotado en la discusión del proyecto de fuerzas navales.

### Restos

De Málaga dicen que constantemente arroja el mar á la playa objetos que pertenecieron al buque naufragado.

### Senador

La comisión de actas del Senado ha dado su dictamen aprobando la actitud legal del Sr. Camacho del Rivero, senador electo por la provincia de Cádiz.

### Congreso

El Sr. Muro pide al general Linares la hoja de servicios del Conde de Caserta. Se discute el proyecto de fuerzas navales.

Lo combate el Sr. Suarez Inclán defendiéndolo el Sr. Perez del Toro.

En votación nominal es aprobada una proposición incidental que presenta el señor Suarez Inclán en la cual se pide que rijan el presupuesto de Marina anterior, por 117 votos contra 106.

Votaron todas las oposiciones juntas. Al conocerse la derrota ministerial, aplaudieron las oposiciones.

Se retiró el dictamen de la comisión. El Sr. Azcárate defiende la enmienda presentada al mensaje sobre la boda de la Princesa.

Dice que el conde de Caserta combatió á D.<sup>a</sup> Isabel II.

Pide que sean independientes la Iglesia y el Estado.

Censura el Mensaje, añadiendo que los ministros están inexplicables.

Quiere que la mayoría del Rey se declare á los 25 años.

Combate el régimen actual el cual depende que mande á España un joven de 16 años.

Añade el Sr. Azcárate que se falta á la Constitución no trayéndose las capitulaciones al Congreso.

Dice que la monarquía está divorciada con el país.

El Sr. Lacierva defiende el mensaje de la boda.

Niega el Marqués de Vadillo que el Gobierno represente á la teocracia.

Dice que la pensión del Conde de Caserta es renunciable, mientras que la renuncia de la Princesa de Asturias á sus derechos á la corona implicaría una monarquía colectiva.

El Sr. Muro le interrumpe citando ejemplos de renunciadas de tal clase, replicando el Marqués de Vadillo que las excepciones afirman la regla.



Extrañase el Sr. Sagasta de que los ministros desconocieran la noticia del matrimonio de la Princesa, que conocía todo el pueblo.

Sostiene que debe discutirse la boda, porque ésta debe hacerse a satisfacción de todos.

Manifiesta que defenderá las libertades en contra de la reacción e invita a los republicanos para que le secunden.

Dice que es necesario la existencia de dos grandes partidos que sirvan de dique a la reacción, pues es imposible que gobiernen las agrupaciones.

Inglaterra prospera porque hay dos partidos.

Recuerda la historia política para señalar lo que se ha hecho para mantener las libertades.

El Sr. Sagasta fué muy felicitado por los republicanos y por los liberales.

El Sr. Romero Robledo lo abrazó.

Contesta al Sr. Sagasta el Sr. Silveira el cual niega que sea responsable de la boda de la Princesa que defiende, pues se trata de un matrimonio por amor, que no infundará nada en la política.

La boda es simpática al pueblo.

Rectifica el Sr. Azoárate y se levanta la sesión.

### Dictámenes

La comisión de presupuestos del Senado dictaminará en el proyecto de la Deuda conforme lo ha hecho el Congreso.

La comisión del tratado con Francia dictaminará favorablemente.

### Dimisión?

Circula el rumor de que ha dimitido el ministro de Marina por la derrota del Congreso.

### Más del Mensaje

Los Sres. Pi y Suñer y Blasco Ibañez no firman la enmienda de los republicanos al Mensaje.

Quizá mañana termine esta discusión.

### Alegrías fusionistas

Madrid 19, 12-30 madrugada.

Al entrar Sagasta en su domicilio después de su discurso en el Congreso, la mayoría de los diputados fusionistas, incluso los Sres. Canalejas, Moret y Aguilera, le apaudieron dando muchos bravos y vivas al jefe del partido liberal.

El Sr. Sagasta saludó a sus correligionarios con el sombrero, metiéndose en su casa.

### Reducción

Las tarifas de Aduanas de Filipinas se han reducido a un 60 por 100.

### General

Dicen de Londres que el gobierno inglés adopta precauciones para la llegada del general Roberts.

Se preparan manifestaciones.

### En la Escuela Naval

Telegrafiaron del Ferrol que un oficial de la fragata *Asturias* donde está la Escuela Naval arrestó a un aspirante por 20 días por una falta.

Los compañeros de este hicieron causa común con él incluso los hijos de Caserta y el duque de Montpensier que allí se encuentran.

El oficial los sorprendió y fué silbado. Todos han sido arrestados instruyéndose sumaria.

Los alumnos que se han distinguido en este hecho son once.

## El naufragio del "Gneisenau"

De *La Unión Mercantil* de Málaga extractamos los siguientes nuevos detalles de la catástrofe que tan honda impresión ha producido en todos los ánimos.

### La catástrofe

El barco tocó y se atravesó a las 10 y 45; el primero que llegó fué Angel Tou que por venir de la mar mandando una pareja, se hizo cargo del peligro en que

estaba la fragata, y tan pronto como pudo saltar en tierra se dirigió al sitio donde acababa de tocar. Este hombre recibió de a bordo una guía (cabo delgado) por el que le enviaron una estacha (cabo grueso) que no teniendo donde hacerla firme, se colocó de modo que, aguantando el chicote pudieran palmarse con él, como así se verificó, llegando a salvar de este modo quince; pero habiéndose colgado de una vez tres, no pudo sostener el peso del seno y cayeron al agua los tres alemanes y el Tou. De los referidos alemanes pudo salvar a dos, empujándolos para las piedras y ayudándoles: el otro se ahogó.

Cuando esto sucedía llegaron José Sellés, patron del vapor *Marqués de Luque*, Ramon Burgos, patron de una cruzada, Vicente Minguez, pescador, Bernabé Guerrero, práctico del puerto, y José Andreu (a) *Completo*.

Llegada que fué esta gente, hicieron firme por encima de la muralla, la estacha, a un noray, por donde se palmeaban con mayor facilidad y seguridad, salvándose de este modo la mayor parte, no sin dejar de darse bastantes casos de que al estrechonazo que por efecto de los balances y a la sacudida de la estacha, se fueran al agua muchos que no podían resistir la sacudida. Para salvar a esta gente (algunos se ahogaron); el Sellés dispuso que se picase la guía que no podía zafarse por estar mordida con la ligada que se le dió a la estacha en el noray. Con ese cabito se evitó el que se ahogaron muchos porque se les tiraba a los que caían al agua, evitando de ese modo que la corriente establecida por la resaca se los llevase, y además permitió palmearse por el los que lo tenían en tierra para echarles mano y evitarle los golpes.

Que como no había más que aquel cabo el cabo grueso y la guía, se repartieron los individuos que sobraban, recogiendo por las piedras a los que podían. Que al recabar sobre la banda de estribor (la de tierra) se tiraban muchos por el portalón y la proa, porque era lo que estaba más cerca de las piedras, y el que aprovechaba bien el balance caía sobre ellas, pero el que no, se iba al agua, y había siempre muchos entre el costado y las piedras. Que a la salvación de esos se dedicaron el Andreu, Morique, al práctico y varios de los alemanes que se habían salvado y tenían vigor para la faena. En vista de que los de a bordo no los entendían, ni tampoco los de tierra que decían echasen cabos para dárselos a los que estaban en el agua, el Burgos, Andreu y Sellés se estiraron de allí para pedirlos en la caseta de los prácticos y barcos de pesca.

### En la Ferrería

Cuando llegamos a la Ferrería de Heredia el cadáver del comandante de la *Gneisenau* yacía aun sobre el suelo, envuelto en la bandera alemana.

Un joven guardia marina y tres marineros velaban aquellos restos queridos.

El cadáver de Mr. Kretzman, no presentaba signos de violencia, si se exceptúan unas pequeñas heridas en la frente que manaban sangre.

Su fisonomía era natural y reposada; ninguna mueca horrible de esas que acompañan siempre a los ahogados; afeaban la nobleza de su rostro.

Representa unos 50 años, y era alto, robusto, con barba negra muy poblada.

Mr. Kretzman conservaba aun en las manos los guantes y vestía una guerrera de diario, pues cuando le sorprendió el temporal, se quitó la levita cerrada con que se preparaba para asistir al Oficio divino.

Sus ropas no presentaban desgarraduras.

### Triste ceremonia

Cuando llegó el capellán de la *Gneisenau* a la estancia donde reposaba el cadáver, fué descubierto éste, que ya había

sido colocado en un ataud de terciopelo con cruz dorada, y se desarrolló una escena profundamente conmovedora.

El capellán anunció en vista de que allí se hallaban presentes católicos y protestantes, que rezaría la sentida oración de todos los cultos cristianos: el Padre Nuestro.

Todos los corazones elevaron sus preces al cielo por el alma del marino muerto y todos los labios rezaron, contestando la sencilla plegaria.

El pastor protestante dijo el Padre Nuestro en alemán, siendo contestado con profundo recogimiento por sus compatriotas y los españoles que conocen dicho idioma.

### Reconocimiento

En los bolsillos del comandante fueron encontrados el reloj, las llaves de la caja, donde hay 60.000 pesetas y un pequeño estuche de gamuza, con un cortaplumas.

De todos estos objetos, así como del anillo del infortunado Kretzman se hizo cargo el conserje que nombró depositario a Mr. Werner.

### Conducción

Envuelto en la bandera alemana fué depositado el ataud sobre un coche fúnebre tirado por cuatro caballos.

Desde la Ferrería fué conducido al depósito del cementerio de San Miguel, donde quedó custodiado por un oficial, y varios guardias marinas que se relevarán cada tres horas.

Esta tarde se verificará el entierro, recibiendo sepultura en el cementerio inglés.

### Otro ahogado

En la segunda revisión que ayer se hizo por la tarde en el consulado alemán, ha resultado otro ahogado llamado Speckmann, ordenanza del médico principal de a bordo, de suerte que las víctimas son 39.

### Telegrama del embajador

El embajador de Alemania en Madrid ha telegrafiado al alcalde Sr. Reina manifestándole su profundo agradecimiento a nuestra ciudad por las muestras de extraordinaria hospitalidad que ha dado al ocurrir la catástrofe.

### Camas y mantas

Debemos hacer constar que las camas y las 300 mantas utilizadas por los naufragos en el cuartel de Levante y en el Ayuntamiento han sido ofrecidas de orden del general Ortega por la Administración militar de esta plaza.

### Los heridos de la catástrofe

Anoche continuaban los naufragos heridos en la catástrofe del domingo en estado satisfactorio, excepto los dos más graves que continuaban en la misma situación aunque sin ofrecer peligro inminente.

### Gratificación

Una comisión de patronos de las barcas que con tanto heroísmo contribuyeron al salvamento de los naufragos de la fragata alemana visitaron ayer al Sr. Gobernador civil.

Nuestra primera autoridad le dió las gracias en nombre del gobierno por su generoso comportamiento y les entregó cien pesetas de gratificación.

## De la Cartera de Noticias

### Teatro Principal

Anoche se puso en escena por quinta vez en el Teatro Principal, la zarzuela titulada *Los Sobrinos del Capitán Grant*, que hizo reír al público como en noches anteriores.

Las simpáticas Sras. Revest y Charvari cantaron con mucha sal el duo de la española y la escocesa, escuchando aplausos.

Muy bien en el desempeño de sus pa-

peles respectivos, los Sres. Martínez (J. R.), Navarro, Constantí y Sansano.

Esta noche se representa *El Milagro de la Virgen*, original de Pina y Domínguez y Ruperto Chapí y por esta circunstancia se verá muy concurrido el teatro.

Están en ensayo *La vuelta al mundo*, obra que como *Los Sobrinos del Capitán Grant*, alcanzará grandísimo éxito en esta temporada.

Es posible que se ponga en escena a fines de semana ó en los primeros días de la entrante.

Para ella se pinta alguna decoración.

También se pondrán en escena *Robinson*, *Telemaco* y *Pepe Hillo*.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El *León XIII*, salió el sábado 15 de New York para Habana.

El *Reina María Cristina*, salió el sábado 15 de Veracruz para Habana.

El *Isla de Panay*, salió el domingo 16 de La Guaira para Puerto Rico.

El *Isla de Luzón*, salió el domingo 16 de Suez para Adem.

El *Ciudad de Cádiz*, llegó el domingo 16 a Génova.

El *Montserrat*, llegó el domingo 16 a Barcelona.

El *Alicante*, salió el domingo 16 de Suez para Port-Said.

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario

Día 20.—Santo Domingo de Silos, ab. y cf

Día 21.—Santo Tomás, ap.

### Jubileo

Día 20.—En la iglesia de San Antonio.

Día 21.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las ocho y se oculta a las seis.

Día 20.—Turno de Adoración—Hermandades Franciscanas.

Hospital del Carmen—El 25 del actual a las ocho misa solemne y por la noche ejercicios de Adoración, predicando don Antonio de los Rios y Sánchez.

## SECCION MARITIMA

### Mareas del día 20.

Primera bajamar 7'08 de la mañana.  
Primera pleamar 1'11 de la tarde.  
Segunda bajamar 7'29 de la noche.  
Segunda pleamar 00'30 de la mañana.

### Afecciones astronómicas

Sale el sol a las 7'08 Pónese a las 04'45.  
Sale la luna a las 05'37 m Pónese a las 08'41 t.

### Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.  
De Puerto Real a Cádiz directo a las 7'30 de la mañana.—De Cádiz a la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, a las 9'15 de la idem.—De la Carraca directo a Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique a las 10 de la id.—De Puerto Real a Cádiz, con escala en idem a las 11 de la id.—De Cádiz a Puerto Real y Carraca con escala en id. a las 1 de tarde.—De Puerto Real a Carraca con escala en id. a las 2'15 de la id.—De Carraca a Cádiz con escala en id. a las 3 de la id.—De Cádiz a Puerto Real con escala en id. a las 4 de la tarde.

### VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 20.  
8'30 de la mañana | 10'00 de la mañana  
11'00 de la idem. | 1'30 de la tarde.  
2'30 de la tarde. | 3'30 de la idem.

Día 21.  
9'00 de la mañana. | 10'00 de la mañana.  
11'00 de la idem. | 1'30 de la tarde.  
2'30 de la tarde. | 3'30 de la idem.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

## ESPECTACULOS

TEATRO-PRINCIPAL.—Función para hoy: El milagro de la Virgen.

Imprenta de LA DINASTIA

Santa Inés, núm 17.



SERVICIOS DE LA  
  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
 DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía prefiere á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los pueros del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Bipol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

**BASES DE LA PUBLICACION**  
 DE

**La Correspondencia de España con la de Cádiz**

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

**NOTICIAS Y RESEÑAS**

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

**SECCION TELEGRAFICA**

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

**NOVELAS**

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

**Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17**

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esquelas de defunción.

**NOTA DE ADMINISTRACION**

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

**SERVICIO DE LA IMPRENTA**

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varia segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

**ANUNCIOS**

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

**PUBLICIDAD ECONOMICA**

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de especificos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose le envío en fin de cada mes.